

**Industriemuseum Region Teltow
mit Informationszentrum Berufs- und Studienorientierung**

**Von der Dampfmaschine zur digitalen Welt
150 Jahre Industriekultur**

Teltow den 26. Juni 2024

Industriemuseum *aktuell*

Das Industriemuseum ist für Besucher geöffnet!
Dienstag bis Sonnabend von 10:00 bis 16:00 Uhr

Samstag 10. August **Veranstaltung** **2. Tag der Industriekultur**
10:00 – 16:00 Uhr

Neues vom Industriemuseum

Endress + Hauser auf Erfolgskurs

Unser Vereinsmitglied, die Schweizer Firma Endress + Hauser, die auch einen Betrieb in Stahnsdorf hat, konnte auf ihrer Bilanz-Medienkonferenz 2024 der Erfolgsgeschichte des Unternehmens ein weiteres Kapitel hinzufügen.

Im Geschäftsjahr 2023 verbesserten sich Auftragszugang, Umsatz, Gewinn und Beschäftigung.

Veränderungen in der Leitung

Zum Jahresbeginn übernahm Dr. Peter Selders als CEO die Leitung der Firmengruppe. Er war bisher Geschäftsführer des Product Centers für Füllstands- und Druckmesstechnik. Mathias Altendorf wechselt als Präsident in den Verwaltungsrat.

Wachstum in allen Regionen und Branchen

Das Unternehmen startete 2023 mit einem rekordhohen Auftragsbestand. In der zweiten Hälfte des Jahres ließ die wirtschaftliche Dynamik spürbar nach. Dennoch entwickelte sich das Geschäft besser als erwartet. Das Wachstum war so kräftig, dass weder die negativen Währungseinflüsse noch der Wegfall des Geschäfts mit Russland zu stark gebremst haben.

Der Nettoumsatz der Firmengruppe stieg 2023 um 11,0 % auf 3,719 Milliarden Euro. In Europa und Amerika wuchs das Geschäft überdurchschnittlich. Die größte Dynamik zeigt sich im Nahen Osten. Die USA lösten China als umsatzstärksten Markt ab, dahinter folgt – mit einigem Abstand Deutschland.

Endress + Hauser lieferte 2023 weltweit 2,9 Millionen Sensoren und Systeme aus.

Das Ergebnis nach Steuern stieg um 14,5 % auf 408,7 Millionen Euro.

2023 stieg die Zahl der Mitarbeiter um 715 auf 16.532 Personen.

Investitionen und Innovationen

260,6 Millionen € investierte die Firmengruppe in Gebäude und Anlagen, ein Plus von 8,4 %.

In fünf Jahren flossen aus eigenen Mitteln 1,131 Milliarden € in eine bessere Infrastruktur und leistungsstarke Netzwerke. Derzeit sind Vorhaben im Umfang von 570 Millionen € geplant.

Über 1.300 Menschen arbeiten unmittelbar an der Entwicklung neuer Produkte. 267,6 Millionen €, rund 7,2 ½ des Umsatzes, wandte die Firmengruppe für Forschung und Entwicklung auf, 10,4 % mehr als 2022.

Rund 8.900 Patente und Patentanmeldungen schützen das geistige Eigentum, davon erfolgten 257 Anmeldungen 2023.

Digitalisierung und Nachhaltigkeit sind Treiber des Geschäfts, die Digitalisierung ist eine wesentliche Komponente für die Kostensenkung.

Strategische Partnerschaften

Geplant ist eine strategische Partnerschaft mit dem Sensorhersteller SICK im Bereich der Prozessautomatisierung. Das Ziel ist es, die Gas-Durchflussmessgeräte und Analysatoren zu einem Teil des Angebots von Endress + Hauser zu machen.

Zuversichtlich in das Jahr 2024

Mit über 70 neuen Produkten will das Unternehmen die Anforderungen der Kunden noch besser erfüllen.

Auftragseingang und Umsatz haben sich in den ersten drei Monaten positiver entwickelt als erwartet, das ermöglicht einen positiven Ausblick auf das laufende Jahr.

Quelle: Endress + Hauser

Lothar Starke
Vorsitzender
Verein Industriemuseum Region Teltow e.V.

<https://www.facebook.com/Industriemuseumteltow>

www.imt-museum.de

e-mail: imt-museum@t-online.de

Industriemuseum aktuell online:

<http://imt-museum.de/de/home/imt-aktuell>